
平成３０年度 第１回奈良県国土利用計画審議会平成３０年度 第１回奈良県国土利用計画審議会平成３０年度 第１回奈良県国土利用計画審議会平成３０年度 第１回奈良県国土利用計画審議会

議 事 概 要議 事 概 要議 事 概 要議 事 概 要

【日 時】 平成３１年２月１２日（火） １０：００～１１：００

【場 所】 奈良商工会議所 ４階 中ホール

【出席委員】 伊藤会長、上田委員、岡波委員、奥山委員、田中委員、東委員、

平井委員、宮本委員（五十音順、以上８名）

◆議 題

（１）奈良県土地利用基本計画の改定について

国土利用計画の要素を併せ持った土地利用基本計画に改定する改定方針及び計

画の概要について事務局から説明し、意見交換を行った。

（２）奈良県土地利用基本計画図の変更について

土地利用基本計画図の変更について説明し、原案どおり承認された。

（３）報告事項について

許可済等林地開発及び土地利用の現況等について、事務局から報告するととも

に、都市計画区域マスタープランの概要及び太陽光発電施設の現状について説

明し、意見交換を行った。

◆主な質疑・意見等

（委 員）◆土地利用基本計画に国土利用計画の要素が盛り込まれるとのことだが、

これまでの国土利用計画で定められていた農地の規制や宅地開発の規制

と、都市計画区域マスタープランの要素とのバランスが崩れないか、ま

た従来の国土利用計画の要素や宅地開発の規制等の要素がどう位置づけ

られるのかが気になる。

（事務局）◇国土利用計画の要素をどこまで含むのか等については、今後議論してい

く内容であると考えている。

これまでの審議会で議論いただいたことをしっかりと活かしていきたい。

（委 員）◆奈良県国土利用計画審議会の名称について、土地利用基本計画の改定を

審議していく場合、審議会の名称を変更するのか。

（事務局）◇奈良県国土利用計画審議会は、国土利用計画法に基づき設置されている

審議会であり、土地利用基本計画も含めて審議することとなっているた



め、名称の変更は考えていない。

（委 員）◆太陽光発電施設の設置について、奈良県では減少傾向とはいえ、まだま

だこれからもあると思う。

国の取り組みの様子では、法規制とまではいかないが、ガイドラインを

改定して要綱で一定の基準を設けることにより、技術革新で害の無いパ

ネルを導入する方向で水準を上げているという話があった。また市町村

レベルで、条例化や住民との話合いの場をつくるなどステップを踏んで

くれると、県もひどい事例がある場合に企業に対して指導できるという

話だった。

これらのことを踏まえて今後、住民とのトラブルが起きないように、こ

の土地利用基本計画に、現状や国の制度がどう変わっているか、その背

景等も入れてほしい。


